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對電力市場“管制計劃協議 ”中期檢討的意見 

管制計劃協議中期檢討 

本人於本年初曾就立法會對兩電的「管制計劃協議」中期檢討發表

了在可靠及安全的電力供應、未來電價結構的改革、增加使用天然氣勢

必令發電成本上升，發電燃料組合應平衡電價要素及管制計劃協議成效

有目共睹。現今就政府與兩家電力公司對「管制計劃協議」进行中期檢

討，本人希望進一步就可靠供電提出重要的觀點。   

 

本人一向致力促進提升香港電器業界的專業及技術水準，反映意

見，保障和維護電器工程業界合理權益。  香港整體電力市場的發展，與

電器工程業以至全港市民息息相關。  繼二月份曾就管制計劃協議中期檢

討提出意見後，相信政府經過約十個多月的檢討後，應快有成果。有見

及立法會經濟發展事務委員會於 11 月 25 日將就此提出討論，本人謹發

表意見如下：  

一直以來，本人致力推動電力安全和業界專業指標，旨在為香港的

繁榮發展出一分力。香港從一個小漁港發展至今天的國際都會城市，充

足、穩定、安全的電力供應是可謂功不可沒，也促成我們業界蓬勃的發

展。  

過去政府透過管制計劃協議的規管下，兩家電力公司均能有序地作

出長遠周詳的規劃，電力供應多年來一直能配合香港社會的不同階段的

發展，促進經濟，並在環保方面作出平衡，致力減排。  香港電力服務達

至國際級水平，正是維持香港競爭力的重要元素，也是香港賴以成功的

基石。  

近期，社會上就着能源和電力議題有不同的意見。本人認爲，政府

在中期檢討考慮任何新建議時，必須以維持香港一直享受的穩定和高質

量供電服務為首要原則。電力行業資本投資龐大，需要長遠規劃。  既然

現行的規管模式行之有效，任何重大的改變均應審慎考慮，以免導致供

電質量下降，不但使業界無法達到電力安全和專業指標，更會為社會整



體長遠發展計劃帶來重大影響。多項國際研究報告已顯示香港的競爭力

正面臨其他地區的威脅，我們必須把目光放遠，為未來作出周詳的籌

劃。  

此外，我認爲應加強能源效益和節能的工作。中期檢討中，應鼓勵

電力公司投放更多資源，推動公眾教育，改變用電的生活習慣；  以及透

過為客戶提供節能資訊和介紹嶄新技術，協助它們節省能源，推動環境

保護。作爲電力工程業界的一員，我樂意以我的專業知識和技術，為香

港電力供應作出一點綿力。  
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